

HERALDO DE ZAMORA

DIARIO DE LA TARDE

SE PUBLICA TODOS LOS DÍAS, EXCEPTO LOS FESTIVOS

Redacción y Administración: Teatro Principal.

Jueves 22 de Julio de 1897.

Año II.—Núm. 186.

COLEGIO
Santo Tomás de Aquino,
DIRIGIDO POR
DON ANTONIO JIMENO CARIDAD

Este acreditado centro de enseñanza tiene abiertas sus clases durante los cuatro meses de verano para los alumnos que quieran aprovechar las lecciones, que estarán á cargo del director del establecimiento.

Se admiten internos, semi-internos y externos.

Reina, 26 y 28.

El discurso del Sr. Moret.

Si las intemperancias del partido conservador cerró á las oposiciones el palacio de las Cortes, anhelando silencio sepulcral en el campo de la política para que en todo se parezca á un cementerio donde solamente yacen restos de organismos y despojos de la muerte, el pueblo se apiña en torno de los elocuentes tribunos que en estos días descubren á la plebe las llagas del gobierno y el cauterio indicado por la terapéutica social, y escucha ávida sus palabras llenas de sinceridad y de consuelo.

No haremos elogios del melifluo y razonado discurso del Sr. Moret, porque pudiera esto parecer exageración en las columnas de un diario marcadamente liberal; pero sí hemos de consignar que la oración pronunciada en Zaragoza por el elocuente ex-ministro, ha sido un acontecimiento notable en el orden de la política y en el de las letras. Pudieramos decir que ha sido un canto á la libertad lleno de enseñanzas y bellezas, que arrabató al auditorio con sus entusiasmos y sus razonamientos.

El Sr. Moret, que es siempre fluido, dulce, elegante y sonoro en sus peroraciones, no podía menos de rayar en lo sublime al ocuparse del más amplio concepto de la libertad de las colonias, cuya fórmula se condensa en el régimen autonómico, porque lleva en su alma el fuego de esa misma libertad, y en su lengua la lira de las más harmónicas notas que puedan soñar la imaginación de los poetas.

Entiende el elocuente tribuno que la desolación no es el camino de la paz, y aunque la idea no es nueva, porque ya Táctitamente este medio de pacificar los pueblos cuando dijo: *Ubi sollicitudinem faciunt pacem appellant;* esa afirmación que encierra una verdad tan profunda como clara. Es cosa evidente que ocho ó diez años de guerra weyleriana producen la pacificación de la isla, porque en ese lapso de tiempo no quedan en la perla de las Antillas brazos que puedan sostenerla; pero ¿qué habremos conseguido entonces? Asentar nuestra dominación sobre montones de escombros y cenizas que, si de un lado probarían nuestra constan-

cia belicosa y nuestros brios, de otro serían claro testimonio de una barbarie refinada y de un ensañamiento sin límites.

Si el pueblo cubano se da por satisfecho con una libertad que no es incompatible con nuestro dominio en las Antillas, ¿por qué no se ha de transigir? El partido liberal ha encontrado la fórmula que D. Segismundo tan admirablemente ha desenvuelto en Zaragoza: la isla de Cuba es un hijo de España que ha llegado a la mayor edad y puede gobernar su casa, sin renegar por eso de su madre.

Y escosa notable la observación que el Sr. Moret hace en este punto al decir que ninguna colonia de régimen autonómico se separó de la Metrópoli.

El discurso del ex-ministro liberal fué calurosamente aplaudido por el numeroso público.

Una el Sr. Moret á las mil felicitaciones que ha recibido en estos días por su triunfo en Aragón, el aplauso pobre, pero sincero, del HERALDO DE ZAMORA.

MENUDENCIAS

Cuando en el Concejo se votaron los cargos, los liberales se votaron así mismos.

Sólo los liberales! se exclama chisca. ¿Pues cómo pudieron resultar cuatro empates?

No se sabe, pero es indudable que los señores J. Pérez, Gallego, Crespo y Caldevilla Gómez, no se votaron así mismos.

Ni el señor Ramos tampoco en tres sesiones.

A la sesión del Ayuntamiento filtró anoche el señor Domínguez Guerra, que está en Salamanca.

Tan inusitado proceder, nunca visto en este municipio en primera convocatoria, tendrá su digno castigo.

El señor Guerra será fusilado inmediatamente.

Información política del día.

Servicio especial del HERALDO DE ZAMORA.

Madrid 21 de Julio de 1897.

Con Sr. Director del HERALDO DE ZAMORA.

Lo ocurrido en Zaragoza y la viveza con que se discuten asuntos y personas en parte de la prensa, han dado á la política un calor extraordinario.

Para los conservadores, para cuantos reflejan el estado de ánimo de los individuos del gobierno, los derroteros que toma el partido liberal son peligrosos, impropios de las circunstancias porque atraviesa el país, poco en armonía con la seriedad de un partido gubernamental que no puede escusar las responsabilidades que le corresponden en la política de la restauración y de la regencia.

Como es natural, explotan las reticencias y alusiones hechas á la Corona, ya calificadas ayer como facciosas por el señor Cánovas.

Un partido que aspira á gobernar y que constituye elemento de vida para las instituciones, no puede dar pretestos para que se entienda que aspira á lograr su legítima aspiración por la amenaza.

Pase, dicen caracterizados ministeriales, porque con una rapidez asombrosa hayan alterado su programa; pero lo que no puede pasar es que cambien á la vez los procedimientos para llegar á los consejos de S. M.

Los liberales de segunda fila, que son los que más se mueven hoy á impulsos de los sucesos de Zaragoza, creen que ese es el camino y que debe repetirse la fiesta.

Las palabras con que han sido calificadas por el señor Cánovas sus declaraciones, han herido al señor Moret en lo más profundo, y hasta se le atribuye el propósito de llevar á los tribunales ciertos ataques de orden personal que se han publicado recientemente.

Ha quedado tan satisfecho de lo ocurrido en Zaragoza, que se propone continuar sus predicaciones, después de reforzar su naturaleza con el descanso y las aguas de Arechavaleta, para donde sale esta noche.

Marcha en el expreso de las ocho con el propósito de detenerse en Ávila dos horas para conferenciar con el señor Sagasta, y seguir después el viaje hasta Victoria en el segundo expreso.

Esta entrevista tendrá, sin duda, bastante importancia, porque en ella habrá de sancionar el señor Sagasta lo que aquél ha dicho en la capital de Aragón.

Los amigos del exministro de Estado liberal anuncian hoy desde bien temprano el viaje del señor Moret, con el propósito, sin duda, de que concurren á la estación del Norte para despedirle.

En esta campaña de propaganda hay una nota nueva. Se ha iniciado en el Círculo liberal la idea de organizar un banquete en honor del señor Sagasta, que habrá de celebrarse cuando éste lo tenga por conveniente.

Cerradas las Cortes y avecinándose momentos de interés capital para la política, entienden que es conveniente que el jefe del fusionismo ponga el sello de su autoridad á todo lo que se haga por los exministros, y á este efecto aunque no estamos en días de banquetes, cuando los soldados de la patria sufren privaciones sin cuenta, creen que ese es el mejor medio.

Si, como se cree, llega á celebrarse el banquete, no será en el Restaurant del Círculo donde se realice el acto, no solo porque no podrían colocarse los comensales en sus salones, sino porque no se quiere exponer la junta á un nuevo desaire de los gamistas, con quienes hoy están en gran armonía.

La autonomía colonial los une, borrrando toda clase de recelos.

Esta unión, sin embargo, no es de las que pueden considerarse ser inquebrantables, porque ante el solo hecho de la campaña emprendida por el señor Moret y los vuelos que aspira tomar, siéntense por el otro lado recelos más disimulados, cosa muy natural, teniendo en cuenta, que en todos estos movimientos hay siempre un *mas allá* que los trae á todos á mal traer.

Cosa rara en esto de los sucesos de Zaragoza.

Habiéndose entablado la lucha entre conservadores y liberales, unos y otros no ocultan su interés en quitar importancia á los sucesos; pues lo mismo el gobierno que los expedicionarios, han manifestado que los correspondientes exageraron mucho las cosas.

Sin embargo de esto, desde Zaragoza insisten en decir que si no coincide la hora de la salida del tren para Madrid en que regresaban los personajes liberales, hubiera sido difícil evitar algo más transcendental.

Hasta dentro de dos ó tres días no seará conocido íntegramente el discurso pronunciado por el señor Moret en Zaragoza.

De dicho discurso se hará una considerable tirada, que costea el comité provincial fusionista de la capital aragonesa.

Ho, ha terminado la entrega en el Tesoro de la cantidad recaudada como producto del 10 por 100 de la suscripción á las obligaciones hipotecarias del empréstito de Filipinas.

El Corresponsal.

Manías.

Hay por el mundo tipos muy raros y muy graciosos y muy maníacos.

Yo he visto alguno que si el calzado manchó en la calle con polvo blanco, saca el pañuelo para limpiarlo y en el bolsillo, se guarda impávido toda la m... ure de los zapatos;

luego se suena y, el caso es claro, la m... ure aspira y se hace un barro que luego á unate novudura se va limpiando;

quedan los dedos con aquel báculo, y... basta, que esto peor es meneallo.

ZAMORA

Ciertos sujetos llevan tabaco y papel sueltos para cigarros, lo desmenuzan bien con las manos y el papel cuelgan de los dos labios; lian el pitillo y al fin liado, deja residuos que con cuidado en el bolsillo guardan ávaros; se hace allí polvo, se mancha cuanto dentro se mete de aquél estanco, no se aprovecha nunca el tabaco, mas la costumbre sigue el maníatico creyendo siempre que él es un sabio y un hombre de orden de juicio sano.

Quien no se encuentra
á cada paso
con importunos
(que parte un rayo)
de los que tienen
el vicio malo
de preguntarnos
que á dónde vamos?

Vá usted á una cita
pongo por caso,
ó á ver la novia
con gran recato,
ó á que el casero
conceda un plazo
ó á hacer lo que hace
si es necesario,
cualquier persona
que se ha purgado;
pues viene mi hombre
risueño y... ganso
y—á dónde—dice—
vas tan temprano?
—Pues iba... a nada
pues iba... al Alto.

—Hombre ¡me alegró!
yo te acompañó.
Y jadios la cita!
ó jadios el plazo!
ó jadios la novia!
ó jaya un paso!
si es el laxante
el que... !canario!
que hay en el mundo
tipos muy raros
y muy graciosos
y muy maníaticos.

Ruidos.

Servicio Postal.

(DE NUESTRO CORRESPONSAL EN LA CORTE)
Madrid 21 de Julio de 1897.

Señor Director del HERALDO DE ZAMORA.

Lo de Zaragoza.

Tanto el Sr. Aguilera como sus amigos atribuyen el origen de la cuestión á los manejos é intemperancias de los conservadores de Zaragoza. Y en virtud de esos manejos, opinan los amigos del señor Moret, presentáronse en la fiesta del banquete con intención de perturbar é

interrumpir las expansiones liberales unos cuantos correligionarios del ministro de Ultramar, que, según todos los indicios, llevaban la consigna de *armarla* con cualquier pretexto ó motivo.

Al terminar la comida y ser descubierto *champagne*, inició los brindis de costumbre en casos semejantes el diputado á Cortes don Tomás María Arriño. Apenas éste comenzó su discurso, fué inesperadamente interrumpido por el Sr. Gayá, amigo político del Sr. Castellano. Amonestóse á dicho Sr. Gayá y se le hizo salir del salón en que se verificaba el banquete. El Sr. Arriño pudo continuar entonces, y sin más contratiempo, su discurso.

Tal incidente vino á ser el primer chispazo del conflicto, sobre cuya importancia escasa insiste mucho el Sr. Aguilera, juzgando que no tendrá aquél en el terreno político la trascendencia que las gentes hubieron de atribuirle desde que llegaron á Madrid las primeras noticias del suceso.

Habló después, entre otros, el conde de Romanones, cuyas fueron las palabras que más tarde provocaron el escándalo.

Debemos consignar que todas las noticias que del discurso del ex-alcalde de Madrid llegan á nosotros discrepan muy poco, casi nada, al relatar los conceptos de este discurso, los más de ellos mortificantes para el Sr. Castellano, y la vehemencia empleada por el distinguido diputado fusionista mientras pronunció su discurso.

No aconteció absolutamente nada desagradable mientras el conde de Romanones, escuchado por el inspector de policía de Zaragoza, hablaba.

El escándalo, según ha tenido la bondad de decírnos el Sr. Aguilera, se promovió en el portal del Hotel del Universo y con ocasión de ser increpado el inspector de policía por un grupo de conservadores, acusándole de complaciente ó débil ante las manifestaciones del ex-alcalde de Madrid.

Lo que ocurrió inmediatamente—nos ha dicho también el Sr. Aguilera—está redactado con toda exactitud en los más importantes periódicos de esta mañana, y especialmente en *El Liberal*. Los informes telegráficos de Zaragoza que se han publicado hoy se ajustan por completo á la verdad de lo acaecido en la capital aragonesa.

Creo, es más, afirmo—dijeron, por último, nuestro respetable amigo particular,—que lo ocurrido no tendrá, porque no puede tenerla, otra consecuencia que el disgusto que nos produce ver cómo y por qué artes se pretende amenazar el brillo de actos, ante los cuales, por lo mismo que tanto afectan á los intereses de la patria, debieran guardar más corrección y seriedad nuestros adversarios en política.

De San Sebastián.

Paseando esta tarde en bicicleta el marqués de la Granja, se cayó en el camino antiguo de Hernani y se produjo heridas leves en la cara.

El suceso ha ocurrido cerca del Asilo próximo á San Sebastián.

Con motivo de ser hoy el cumpleaños de la Reina, sólo habrá en el Palacio de Miramar una comida íntima, á la que asistirán los altos empleados de la real casa.

La plaza de la Constitución lucirá esta noche iluminación espléndida y se correrá un toro de fuego.

De Bilbao.

Mañana marcharán á San Sebastián, presididas por el alcalde y presidente de la Diputación, las comisiones del Ayuntamiento y de la Corporación provincial, que han de saludar á la Reina.

Las comisiones esperarán en San Sebastián á que llegue el Sr. Cánovas á Santa Agueda para hacerle una visita en estos baños, interesándose la resolución de varios asuntos locales.

Han llegado á ésta 50 soldados procedentes de Cuba, siendo auxiliados por la Cruz Roja.

Ha regresado á Vitoria el batallón de Estella, que vino aquí con motivo de la agitación socialista.

La causa de los concejales.

El fiscal ha modificado sus conclusiones en sentido favorable á los procesados.

El representante del Ministerio público que al principio intervino en la causa, ahora está con licencia, y esto ha llamado la atención.

El que la vista se haya diferido para este período de vacaciones, es objeto también de comentarios.

Robo.

Se ha cometido uno de un cheque de 26 000 pesetas de don Bruno Toldo contra el crédito Lionés.

Hay algunos detenidos.

Rumor.

Vuelve á hablarse del relevo de Weyler que iría á la capitania de Baleares, siendo sustituido en Cuba por Blanco que plantearía las reformas.

El Corresponsal.**Noticias del extranjero.****De Nueva-York.**

Ayer pasó al Senado el informe de la comisión mixta relativo á las tarifas.

Aprovechando los senadores el apremiante interés que Mr. Mac Kinley tiene en que se apruebe dicho informe, preparan *resoluciones* previas, que esperan serán votadas sin examen.

Ayer propuso el senador Mr. Terry que el Senado votara una *resolution*, ya dictaminada por el comité de relaciones exteriores, dando poderes discrecionales al presidente de la República para procurar la libertad de los mestizos Laborde y Gildea (?) y la devolución del *Competitor*.

Dijo Mr. Terry que es más importante proteger á los ciudadanos americanos «injustamente presos por España», que aprobar la nueva tarifa.

El Senado admitió y votó por unanimidad la *resolution* propuesta.

De Londres.

El periódico *The Morning Post* inserta un despacho de Constantinopla confirmado que el gobierno otomano ha aceptado la frontera estratégica propuesta por los plenipotenciarios de las potencias.

De Viena.

Un despacho de Viena anuncia que el generalísimo del ejército turco, Edem

Bajá, ha resultado herido gravemente en un brazo, al abrir un paquete que encerraba una máquina infernal.

Se desconocen detalles de este suceso.

De Atenas.

Asegúrase que los límites de la frontera estratégica propuesta por los plenipotenciarios, comprende las posiciones que dominan á Nezeros y Analipsis.

Dícese que Italia ha propuesto el empleo de medidas coercitivas para el caso de que Turquía siga dificultando la firma del tratado de paz.

De París.

Se confirma la noticia de que el gobierno turco ha cedido en la cuestión de frontera.

La Bolsa ha saludado esta noticia, que arguye la paz, con un alza en la renta francesa que alcanza el cambio de 104-95.

NOTICIAS

Los toretes que el domingo 25 han de lidiarse en nuestra plaza por los distinguidos jóvenes que á ello se han prestado, con el laudable fin de favorecer á las cofradías, llegarán mañana al mismo prado de las orillas del Valderaduey donde estuvieron los de las corridas de inauguración.

Con este motivo se preparan para cuando sea conocida su llegada, alegres y animadas expediciones á aquel sitio.

Muy pronto se expondrán en algún escaparate las moñas que regalan las señoritas favorecidas por la suerte, con la presidencia de la fiesta del dia de Santiago.

También se exhibirán los estóques fabricados por el acreditado industrial, señor Laguna.

La muleta, y los trajes de lidiadores y monos los hemos visto concluidos, pero no sabemos que se piense entregarlos á la pública admiración.

Hay animación extraordinaria y mucho pedido de localidades.

Para formalizar la entrega en caja de los mozos sorteados en el actual reemplazo, ha publicado el Boletín Oficial de la provincia la siguiente circular:

En exacto cumplimiento de cuanto se preceptúa en el art. 143 de la Ley de Reclutamiento vigente, el día 1º de Agosto próximo tendrá lugar el ingreso en Caja de los mozos sorteados en el presente reemplazo, y al efecto los Alcaldes de los Ayuntamientos de esta provincia, lo harán saber por medio de edictos ó en la forma que en la localidad se acostumbre, haciendo la citación personal á los individuos á quienes comprende, á fin de que llegue á conocimiento de todos los interesados en dicho acto.

Según se dispone en el art. 144, la asistencia de los mozos es voluntaria; debiendo advertir á los referidos Ayuntamientos, que los respectivos Comisionados han de venir provistos de duplicadas relaciones de los mozos sorteados, y de los que han de ser destinados á la zona militar de esta capital.

La suscripción nacional autorizada por R.O. de 17 de Mayo con objeto de allegar fondos á la Caja de huérfanos de la Guerra, para sostener los Colegios, á los que las dos guerras coloniales, están causando un considerable aumento de

desviados, ha alcanzado ya la cifra de 270.000 pesetas.

Desde Granada llegaron á Jaén días pasados dos niños, el mayor de ellos de 11 años.

Las autoridades ordenaron su detención y la guardia civil los llevó á disposición del gobernador de Granada.

Por las interrogaciones que se les han hecho, resulta que sus respectivas familias se encuentran en Filipinas y Pontevedra; y que, viéndose abandonados por ellas en aquella capital, decidieron marcharse sin saber á dónde irían, buscando el alimento y los cuidados que necesitaban.

En la Alberca (Salamanca), se han cerrado todas las escuelas, con motivo de la epidemia de sarampión que allí reina.

En la sesión celebrada ayer por la comisión provincial, esta corporación tomó entre otros los siguientes acuerdos:

Que sea admitida en la Casa Hospicio durante la lactancia, la niña Tomasa, natural de Perilla de Castro.

Adjudicar el remate para suministro de pan al hospital, á D. Felipe Suárez, toda vez que este señor se ofrece á suministrarlo por 37 céntimos de peseta el kilo, y no se ha presentado más pliego que este en la subasta verificada.

Acceder á la petición de Manuel Delgado Anta, vecino de Cerecinos de Campos, de que se le conceda un acogido del Hospicio, para que viva en su compañía y aprenda el oficio de sastre á que dicho señor se dedica.

Conceder un mes de licencia al Arquitecto Provincial, para ir á la Coruña á tomar baños y á asuntos propios.

Nombrar peón caminero interino de la carretera de Zamora á Villaipando á Emilio Rodríguez, hijo del que produjo la vacante.

Conceder 20 días de licencia para tomar los baños y las aguas de Caldas, al regente de la imprenta provincial don Juan Gómez.

Desestimar el recurso interpuesto por don Eusebio Calonge contra el acuerdo de la Junta Municipal de 3 de Junio último en el cual se disponía renovar por 4 años los contratos de los médicos municipales.

Tanto los señores abonados como el público en general, pueden adquirir localidades para la bocanada del día de Santiago, en el kiosco situado en la plaza de Sagasta.

Una joven de la Serranía de Ronda ha llegado á Málaga para tomar el hábito de religiosa. La causa de haberse decidido a renunciar al mundo, obedece, según se dice, á que una hermana suya se ha casado con el hombre con quien iba á contraer matrimonio la que va á ser monja.

Hemos tenido el gusto de saludar á nuestro distinguido amigo y coreligionario el ex-diputado á Cortes, marqués de los Salados, don Carlos Núñez Granes.

Ayuntamiento.

A las ocho y media empezó la sesión con asistencia de los señores Pérez, Calonge, Ramos, Caldevilla, Dueñas, Mon-

tilla, Gallego, Crespo, Caldevilla (D. D.) Diez y Alvarez y aprobada el acta del anterior se entró en la orden del día, tomando los siguientes acuerdos:

Proceder á la demolición inmediata de la Ermita del Socorro.

Se nombró comisionado para la entrega de los mozos en Caja, á don Manuel Juan, con el Síndico del Ayuntamiento.

Se adjudicó á don Matías Carbajal las obras de la calle Larga de San Lázaro, en 775 pesetas.

Para cubrir la vacante que existe en la junta local de Instrucción pública se propuso en terna á los señores Montilla, Ramos y Caldevilla (D. Narciso.)

Accediendo á lo solicitado por el depositario municipal señor Cid, le fué concedido un mes de licencia, dejando encargado de la depositaría á don Mauricio del Corral.

Se dió cuenta de las resoluciones recaídas en varios expedientes de exenciones del servicio militar.

En el expediente de expropiación de terrenos para la carretera del Bolón, se subsanó una omisión, acordándose la expropiación de una parte de casa que se tasa en 1.525 pesetas.

De conformidad con lo informado por la comisión de obras se concedió autorización á don Francisco Martín y don Tomás Martín para hacer obras de reparación en casas de su propiedad.

Los señores Calonge y Caldevilla Gómez, dirigieron algunos ruegos á la presidencia y se levantó la sesión.

En el tren de esta tarde salen para Benavente nuestros amigos los señores don José Rodríguez y Rodríguez y don Carlos Núñez Granés.

Un corresponsal de Manila dice:

«En la calle de Santa Rosa, del distrito de Quiapo de esa ciudad, se ha cometido una serie de crímenes aterradores.

El indio Marcelo Sere, en un arrabato de furor, pues no son otras las causas que le han impulsado, mató con un puñal una niña de dos años que habitaba en su casa; hirió gravemente á su madre, y bajando á la calle, allí dió muerte á un guardia municipal, á una infeliz mujer que estaba sentada en la puerta de su vivienda e hirió gravemente á dos personas más, que fallecieron á las pocas horas.

Un voluntario de aquel arrabal dió muerte al asesino en el momento que ese, perseguido por varios vecinos, trataba de huir internándose en un estrecho callejón.»

Hemos recibido la visita de nuestro colega de Madrid *El Globo*, con cuyo diario establecemos gustosísimos el cambio.

Ayer salió de Santander para Cuba el vapor correo *Reina María Cristina*.

Conduce á bordo, destinados á Cuba, 185 bultos con medicamentos, y van al citado punto 20 soldados.

El señor Moret estuvo ayer en Avila á visitar al señor Sagasta.

Un aficionado al espectáculo nacional ha hecho la observación de que este verano se celebran en los pueblos de ambas Castillas, Andalucía y provincias de León, menos novilladas, y ofrece los

ayuntamientos menos corridas de toros, sin duda por la contribución industrial que se les exige, aun dándolas con carácter benéfico.

Todavía no ha recibido el señor Castellano los datos para fijar en definitiva el prorrato de las obligaciones suscriptas para el empréstito filipino; pero el señor ministro de Ultramar tiene el proyecto de que en las fracciones de aquellos títulos que resulten del prorrato se adjudique una obligación á los suscriptores que les corresponda una fracción equivalente á la mitad de un título, y se les descuento en cambio una obligación cuando la fracción sea inferior á la expresada cifra.

Los títulos sobrantes que resulten por este procedimiento, se adjudicarán al Banco Hispano-Colonial.

En la Cámara de Comercio de Madrid, se recibió ayer el siguiente telegrama de la Habana:

«Presidente Cámara Comercio Madrid: La directiva de esta Cámara de Comercio le ruega pida al pueblo español por medio de la prensa, suspenda todo juicio sobre los últimos hechos relacionados con el comercio de la Habana en estos últimos días; explicaciones por correo. — El presidente, Quesada.»

MOVIMIENTO DE POBLACION

Nacimientos.

Maria del Guadalupe Chicote Prieto.

Defunciones.

Cirilo de San Pablo.

Pedro de Toro.

Angel González Alonso.

Varones. Hembra. TOTAL.	Movimiento de enfermos en el Hospital provincial, durante el día 21.			Zamora 21 de Julio de 1897.
	Ingresados en el día anterior.	Suma.	Salidos en el día de hoy.	
57	70	125	3	56
1	2	3	2	72
58	72	128	2	126

LA ESPAÑOLA

EN LA ISLA

Plato para mañana.

Menestra.

Pollos con tomate.

Helados.

Esta tarde ha salido para Santiago de Compostela, el Excmo. Ilmo. Sr. Obispo de la diócesis, con el propósito de asistir á la festividad del Apóstol.

Ha sido destinado á prestar sus servicios en el Regimiento de Almansa, de guarnición en esta ciudad, nuestro querido amigo don Julián Marní.

El segundo Teniente D. Eduardo Fajardo que prestaba servicio en el regimiento de Almansa, ha sido destinado al de Talavera.

Ha sido destinado al regimiento de ca-

ballería de Almansa, el Comandante don Balbino García López.

FARMACIA.—Por defunción de su propietario, se vende la tan acreditada del Sr. Dorado.

San Torcuato, 40, informarán.

SE ARRIENDA una gran parnera y cochera, sitas en la muralla de Santa María la Nueva junto al lagar de don Salvador Rodríguez.

Para tratar con su dueño, plaza del Fresco, número 5.

Servicio telegráfico.

De nuestro corresponsal especial.

Madrid 22 (12 t.)

La causa de los concejales.

En la causa seguida contra varios concejales de esta corte, el fiscal ha dado informe favorable para los procesados, lo cual ha causado tanto disgusto en el público que quedó la Sala desierta.

Cuando terminó el Sr. Fiscal, se levantó uno de los defensores para manifestar su adhesión á lo dicho por el Fiscal.

Madrid 22 (2 t.)

Una convocatoria.

En breve se publicará en la *Gaceta*, la convocatoria para cubrir nueve plazas vacantes en la Escuela Naval.

Los ejercicios darán principio el dia 2 de Noviembre próximo.

Madrid 22 (5 t.)

Suicidio.

El Administrador de la Sociedad de Seguros sobre la vida «La Equitativa de los Estados Unidos» se ha suicidado, arrojándose por un balcón.

Madrid 22 (5,30 t.)

Detalles del suicidio.

Don José María de la Lanuza, que así se llamaba el administrador que *La Equitativa* tenía en la Sucursal de esta Corte, se arrojó por un balcón interior, cayendo al patio y falleciendo á los pocos instantes.

Madrid 22 (5,35 t.)

Motivos.

Aunque son varios los comentarios y maneras de explicar la fatal resolución del Sr. Lanuza, se da como seguro que el suicidio reconoce como única causa el desfalco llevado á cabo por dicho señor en las cajas de la Sociedad.

Esta versión toma cuerpo y se oye dentro y fuera del establecimiento de *La Equitativa*.

Sánchez Ortiz.

IMPRESA CALAMITA



PRIMER ANIVERSARIO
DE LA APERTURA DE
DEL SEÑOR

D. Aniceto de Castro Rodríguez.

R. T. P.

Todos los señores Sacerdotes que deseen celebrar el Santo Sacrificio de la Misa el día 23 del corriente, en la iglesia parroquial de SAN VICENTE MARTIR, por el alma de dicho señor, recibirán la limosna de diez reales y las gracias.

SE HACEN
toda clase
de composturas
garantizadas
por un
año.



HAY
en la venta
relojes de pared
y
cuadro desde
20 pesetas!

RELOJERIA SUIZA

SE ÑOR PIE DRA

Mucho llaman la atención las sabonetas norTEAMERICANAS BOSTON que tiene á la venta por su elegancia y economía.

Especial surtido en relojería procedente de las mejores fábricas.

NUM. 9, Plaza Diego de Deza, NUM. 9.

ZAMORA

HIERRO BELLIDO

Prodigioso medicamento para combatir la anemia, cloro-anemia, flujo blanco, escrófulas, linfatismo y debilidad orgánica, como lo comprueban más de doscientos casos curados en el transcurso del año en Zamora y su provincia.

Supera con ventaja á todos los preparados ferruginosos conocidos.

Depósito único para esta capital,
FARMACIA Y DROGUERIA

MARTINEZ,

Santa Clara, 3, y San Torcuato, 6.

HERALDO DE ZAMORA

Diario de la tarde que se publica todos los días excepto los festivos.

Se suscribe en su Redacción y Administración á los siguientes precios:

	UN MES	Tres meses.	Seis meses.	UN AÑO
Para la capital.	Una peseta.	3 pesetas.	6 pesetas.	11 pesetas.
Fuera de ella..		3'50 idem.	7 idem.	12'50 idem.

El pago de la suscripción es adelantado.

NUMERO SUELTO CINCO CENTIMOS

Toda la correspondencia se dirigirá al Administrador,

Don Julio Calamita Matilla.

TARIFA DE PRECIOS

ESQUELNAS DE FUNERAL

Pesetas. Cts.

Primera plana á una columna.	10	00
Id. id. á dos id..	20	00
Id. id. á cuarto de plana..	25	00
Tercera plana á una columna.	7	50
Id. id. á dos id..	15	00
Id. id. á cuarto de plana.	20	00
Cuarta plana á una columna.	6	00
Id. id. á dos id..	12	00
Id. id. á cuarto de plana..	15	00

A N U N C I O S

En cuarta plana, á dos céntimos de peseta la línea al cuerpo del periódico, para anuncios que duren por lo menos un mes.

Los anuncios que hayan de publicarse en la primera y tercera plana, tienen precios especiales, también muy económicos, en armonía con el número de inserciones.

Son de cuenta de los señores anunciantes los timbres móviles que previene la ley de 14 de Octubre de 1896.

GRAN ESTABLECIMIENTO TIPOGRAFICO

ENRIQUE CALAMITA

Es el primero en su clase, según opinión del público.

Se encarga de toda clase de trabajos de imprenta, reproducciones artísticas por el Fotograbado, Fototipia, Zincografía, etc. etc., ejecutando también los originales.

Grandes almacenes y manufacturas papeleras de todas clases, con destino á la industria.

Papeles timbrados, facturas, memorandums, esquelas de enlace, ofrecimiento, gloria y defunción.

Tarjetería nacional y extranjera, cromería y anuncios para el comercio.

Importante

A LOS SEÑORES RECAUDADORES DE CONTRIBUCIONES

Modelación para los Recaudadores, que ofrezco á los siguientes precios:

Pesetas. Cts.
Cuentas en papel de hilo, una...
Idem id. 25...
Idem id. 50...
Facturas y centros para recibos, uno...
Idem id. 25...
Idem id. 50...
Idem id. 100...
Idem id. 500...
Idem id. 1000...
Idem id. 5000...
Idem id. 10000...

De este número en adelante se hace una rebaja de un 5 por 100.

GRAN PORT-FOLIO DE FOTOGRAFIAS

DE ZAMORA Y SU PROVINCIA

Está en preparación por la casa editorial del Heraldo.

Se compondrá de CIEN fotografiados de gran tamaño, y párarsu adquisición se ofrecerán ventajas á los suscriptores de este diario.

Oportunamente daremos á conocer las condiciones generales y particulares de venta de esta importante publicación, pudiendo hoy sólo adelantar á nuestros lectores la idea de que su editor se propone que su coste no exceda de CINCO pesetas para los abonados del HERALDO, y bajo esta base se admiten desde luego encargos y pedidos en la Administración de este periódico.